

Steiner puissance 4

MONTAGNE 4e course, 4e victoire et 4e record! A Massongex, le Bernois, titillé par un Joël Volluz de plus en plus performant, a poursuivi sa marche triomphale.

FRÉDÉRIC DUMOULIN

Parmi les quatre succès que Marcel Steiner a accrochés à son tableau de chasse cette année, celui obtenu dans le Bas-Valais est sans doute le plus impressionnant. Imaginez que le Bernois a retranché 3"74 au record détenu depuis 2007 par Eric Bergerand! Cette perf monumentale, signée lors de la première montée de course dimanche après-midi, devait beaucoup au chrono canon qu'avait réalisé Joël Volluz quelques minutes avant que Steiner ne s'élance. Prévenu durant une brève interruption de l'exploit du jeune Valaisan (1'46"90), le leader du championnat savait dès lors qu'il devrait tout donner pour se porter à la hauteur de son jeune rival. Il s'exécuta brillamment (1'46"23) avant de parachever son triomphe dans la 2e manche (1'46"75). «Joël marche très fort. C'est une motivation supplémentaire pour moi», confirmait Steiner. «Je ne m'attendais pas à aller aussi vite, confiait pour sa part Volluz. Je pensais faire au mieux 1'49. Je suis donc très, très content! Je me réjouis d'aller aux Rangiers pour me mesurer aux Européens. Mais la tâche sera difficile, tout comme à Oberhallau.»

Pour Steiner, l'objectif dans le jura se

«limitera» aux 15 points de la victoire: «Le record de Faggioli est un gros morceau. Je vais me concentrer sur la 1re place. Je suis confiant car les épreuves qui viennent sont plus favorables aux caractéristiques de ma voiture...»

DUCOMMUN 3E 3e sur le podium, Julien Ducommun a pour sa part fait valoir ses qualités de technicien, frappant un très grand coup avec un 1'50"05 (record de classe) lors de la 2e montée. Aux Rangiers, à Oberhallau et aux Paccots, des tracés nécessitant beaucoup de cavalerie, le Genevois ne sera peut-être pas aussi à son aise, en revanche on le verrait bien tirer son épingle du jeu au Gurnigel.

De son côté, Eric Bergerand a poursuivi son comeback, terminant 4e sur ses terres grâce à une 3e ascension en 1'50"44, à moins d'une demi-seconde de son chrono de 2007. «Dans les deux premières manches, l'interrupteur est tombé au moment où je passais sur une compression, rigolait l'ancien roi de la montagne. Sinon, je suis très satisfait. Je n'ai pas vraiment attaqué et l'auto va très bien...» Grand absent des débats, Florian Lachat faisait contre mauvaise fortune bon cœur: «En me basant sur mon meilleur chrono des essais (1'51"57), j'aurais



Joël Volluz et Marcel Steiner. Photos Kaufmann



Belle 6e place pour Florian Revaz.



1re victoire de l'année pour Bruno Ianniello.

pu être dans le coup avec une gestion électronique adaptée à la pression de mon turbo, j'estime que j'ai perdu 0"4 à chaque sortie d'épingle. Et il n'était pas question de surpiloter pour décrocher une place d'honneur. C'est une année d'apprentissage, voilà tout!»

Parmi les autres faits d'armes romands à relever, mentionnons les entrées dans le top 10 de Florian Revaz (6e), Patrick Fellay (8e et record de classe en 1'58"61) et Cédric Rosaire (9e).

LANCIA STORY Tracé aux caractéristiques bien particulières, privilégiant les reprises davantage que la puissance brute, Massongex-Vérossaz est un des terrains de chasse favoris de Bruno Ianniello. Et pour cause, sa Lancia Delta est équipée d'un turbo et d'un compresseur qui lui permettent d'«exploser» au départ et d'effectuer des sorties d'épingle tonitruantes. Si on ajoute à cela une maîtrise indéniante et une certaine affection de la part du Bâlois pour cette épreuve, on obtient un cocktail explosif et pratiquement invincible sur ce terrain, comme ont pu le constater à leurs dépens Hans Schori et Gérard Nicolas, 1er et 2e de la division tourisme à Anzère.

Dans le Bas-Valais, le pilote de Nunningen s'est approché à 0"07 de son record de groupe et a mis quasiment cinq secondes dans la vue du Nidwaldien et plus de sept au Vaudois qui a, en plus, été victime de pneus trop tendres dans la 2e manche. «Avec les vieux Matador, la 3e montée (réd. 2'01"56) était plus conforme à ce que j'attendais», résumait le garagiste de Savigny, devancé encore par David Papagna (Lancia, record de classe en 2'01'55) et le surdoué Christoph Zwahlen. Dans le rôle de contradicteur N°1 du champion suisse des slaloms, Fritz Erb, pour qui on estimait un peu naïvement que l'heure de la retraite avait défi-

nitivement sonné, a fait une nouvelle démonstration de pilotage avec deux chronos sous les 2'03, laissant derrière lui des hommes tels que Jürgen Gerspacher et Fabrizio Lo Vacco (vainqueur d'un groupe IS totalement dénaturé). Autre spécialiste des cônes, Martin Bürki a lui signé un nouveau record de classe EI 0-1600 en 2'07"32.

PARENTS PAUVRES Dominateurs dans leur sous-division, Albin Mächler, Toni Büeler et Roger Schnellmann sont quasiment imprenables pour leurs rivaux. Mais si leur domination est incontestable, ces trois hommes doivent toujours faire avec l'incertitude concernant le nombre d'inscrits. Et là, record ou pas record, la sanction est souvent aussi brutale que frustrante. De fait, à Massongex, Büeler (2'07"14) et Mächler (2'11"22) ont établi de nouvelles références mais avec respectivement sept participants en N/IS-N et six en SuperSérie, leur pécule de la journée n'a pas dépassé les 9,5 points. Tableau plus réjouissant pour Schnellmann qui n'a pas signé d'exploit chronométrique mais a dominé un groupe A/IS-A suffisamment bien fréquenté pour lui permettre d'engranger 15 unités.

MAIS ENCORE...

MARCEL STEINER avait annoncé la couleur le samedi en enlevant l'épreuve régionale devant Joël Volluz et Julien Ducommun avec, déjà, un record (officieux) à la clé (1'48"94).

SELON JEAN-CLAUDE AUBORD, speaker émérite et statisticien passionné, Steiner a enregistré sa 16e victoire en championnat suisse de la montagne. Il passe ainsi devant Roland Bossy (15 succès). Devant lui, il ne reste que Jean-Daniel Murisier (27) et l'im-mense Fredy Amweg (74). Par ailleurs, Murisier est jusqu'ici le seul pilote à avoir réalisé un sans-faute (6 victoires sur 6 côtes en 1991).

ROCADES Nicolas Bühler s'est aligné avec sa «vieille» Porsche 996, laissant sa 997 GT3 Cup au garage. «Cette course est une torture pour la mécanique», s'est justifié le Biennois qui se prépare à un fameux duel aux Rangiers avec le Français Werver. Quant à

Christoph Zwahlen, privé de son éternel rival Josef Koch, il a déserté un groupe IS fantomatique pour disputer cette 4e manche du championnat suisse de la montagne dans le cadre du groupe EI.

FABRICATION MAISON Christian Guex s'est une nouvelle fois montré à son aise au volant de son impressionnante Subaru Impreza GT. «C'est un kit maison. Elle développe 416 chevaux», a expliqué le Valaisan, 3e de la classe EI 3001-3500.

DEUX ACCIDENTS sans gravité à relever lors de la 3e manche de course, ceux de Fritz Erb et Christian Balmer. Il n'est pas certain que l'on voie le citoyen de Wilderswil en action aux Rangiers ce week-end...

BEAU DOUBLÉ de Ronnie Bratschi, meilleur pilote REG le samedi et le dimanche. **F. D.**

RÉSULTATS

Massongex-Vérossaz (3150 m)

1. Steiner, 3'32"98 (1'46"23); 2. Volluz, 3'34"69 (1'46"90); 3. Ducommun, 3'40"43 (1'50"05); 4. E. Bergerand, 3'50"76 (1'50"44); 5. Müller, 3'50"98 (1'55"44); 6. F. Revaz, 3'54"98 (1'56"80); 7. Ianniello, 3'56"19 (1'57"97); 8. Fellay, 3'57"89 (1'58"61); 9. Rosaire, 3'59"02 (1'59"11); 10. Schori, 4'00"86 (1'59"11); 11. Planchamp, 4'01"40 (2'00"69); puis 14. Nicolas, 4'03"57 (2'01"56); 15. Châtelet, 4'04"90 (2'02"21); 17. Dougoud, 4'07"23 (2'02"84); 18. Pillo-nel, 4'07"26 (2'03"40); 19. V. Revaz, 4'08"42 (2'04"08); 20. Guex, 4'08"60 (2'03"69); 24. Von Siebenthal, 4'13"62 (ler E2 0-1151, 2'06"32); 30. Bühler, 4'20"45 (ler GT, 2'10"21); 34. Pralong, 4'27"39 (ler E2, 2'12"56); 37. M. Droz, 4'28"29 (ler A/IS-A 0-1600, 2'14"11); 38. Leibundgut, 4'28"57 (ler N/IS-N 1601-2000, 2'13"88; 47. Golliard, 4'31"76 (ler EI 1601-2000, 2'15"73); 49. Cretegnny, 4'33"84 (ler Historiques, 2'15"78); 52. Savoy, 4'35"49 (ler IS 0-1600, 2'17"24); etc. **Championnat suisse, touristes:** 1. Schori, 59; 2. Ianniello, 56; 3. Papagna, 52; 4. Mächler, 51; 5. Nicolas, 50; etc. **Championnat suisse, compétition:** 1. Steiner, 68; 2. Lachat et Volluz, 41; 4. Müller 40; 5. Ducommun 37; etc. **Prochaine épreuve:** St-Ursanne-Les Rangiers, le 21 août.